

Se creó que era el decano de los demócratas españoles.
El Sr. Guerrero fue diputado a Cortes en 1869 y ejerció durante el periodo revolucionario el cargo de alcalde de Valencia.
Anterior se verificó el entierro, que fue presidido por el Ayuntamiento.
Desease en paz.

Dice *El Noticiero Bilbaíno*:
«Ha salido para Madrid el director del Banco de Bilbao, Sr. Barandica, con objeto de tratar con los representantes del Banco de Castilla y herederos del duque de Osuna de una gestión muy importante relacionada con la emisión de obligaciones de aquel título de Castilla.
Según parece, el Sr. Barandica ha ido a Madrid animado de los mayores propósitos para terminar, por medio de una prudente transacción, las diferencias que han dado fundamental al largo y costoso litigio que sostienen el Banco de Castilla, de una parte, y el Banco de Bilbao como representante de los tenedores de Osuna, de esta provincia, que, como es sabido, impusieron en esa emisión un capital de gran cuantía.
Celebraremos que el Sr. Barandica salga airoso de su importante gestión.»

El viernes, a las nueve y media de la noche, transitaba por el camino de Deusto a Ibarrebolanda un individuo llamado Miguel Lanca, cuando de repente se vió sorprendido por los hombres que llevaba en mano le intimaron a que les entregase cuanto llevaba.

El pobre Lanca se vió precisado a dárles trece duros en plata y además un reloj, también de plata.

El robo dio parte, y las averiguaciones practicadas dieron por resultado la captura de dos sujetos llamados Castor Vales y Leocadio Horas, que resultaron ser los asaltantes; ambos son naturales de Victoria.

Fueron puestos a disposición del Juzgado de Bilbao, en unión de 24 pesetas que se les encontraron en su poder y el reloj robado.

Compañía de tabacos

La Gaceta ha publicado el Balance de esta Compañía, el 31 de Octubre último; la recaudación alcanzada en el pasado mes, ha ascendido a pesetas 38.326.732,52, lo que supone un alza de pesetas 52.961,76, comparada con la obtenida en igual mes del año anterior, y seguramente se consiga en este Balance la venta en los cuatro meses de Julio a Octubre, ha ascendido a pesetas 52.317.550,00 ó sea 2.631.430,43 más que en igual periodo del año 1890. De este Balance resulta que a no ser que retroceda la marcha de la renta de aquí a Julio próximo, las pérdidas sufridas en los tres primeros años quedarán extinguidas en el actual ejercicio, que es el quinto del arranque.

Por esta razón se comprende que las acciones de dicha Compañía hayan sido los únicos valores que no han sufrido depreciación en esta última crisis bursátil.

Además, parece que algunos representantes de provincias han puesto recientemente sus respectivas finanzas en acciones de dicha Compañía, temerosos de que la baja del papel del Estado les absorbiere los beneficios de la comisión.

El presidente de la comisión de Policía del Ayuntamiento de Irún, Sr. Pedrós, ha impuesto una multa de cuatro pesetas a los acompañantes y padrino del bañista celebrado el martes en aquella villa, por haber infringido el art. 10 de las Ordenanzas municipales, que dice así:

«Se prohíbe igualmente arrojar dinero a la calle después de la celebración de bodas y bautizos, etcétera, etc.»

La recaudación obtenida por la Aduana de Irún durante la tercera semana del corriente mes, ha ascendido a 131.310,82 pesetas.

Por la dirección general de Artillería se ha dispuesto que la espada, forrajera y goya se lleven debajo de gabán abrigo, cuya prenda se debe disponer en la longitud y holgura que previene la orden declarando obligatorio su uso.

El pago de letras francesas se ha efectuado estos días en la frontera a 14 y 16,35 por 100.

Están próximas a terminarse las obras de ampliación del depósito de aguas de Irun. De los dos cuerpos de que se compone, el uno es el que contiene el agua de que se surte hoy la villa, y el otro muy pronto estará terminado. La cabida será en ambos de 1.500 metros cúbicos.

Maria Borobio, condenada a muerte por el Jurado de Zaragoza en la célebre causa de Gossas, ha interpuso recurso de casación ante el Supremo y nombrado como defensor al Sr. Rostortillo (D. Agustín).

El jinetes se jugaron en Hendaya dos magníficos partidos de polo, a mano limpia el uno y a costa el otro, entre tres jugadores de Hendaya y el conocido jinete Chilita; por cuyo motivo se ha concertado otro partido, el cual se efectuará el jueves próximo a las once de la mañana, entre los jugadores de dicha villa y los numerosos jugadores Chiqui y Otarro, en el cual se atravesaran 1.000 pesetas.

Leemos en *La Correspondencia*:
«Hemos tenido ocasión de examinar el Cognac Je-
ronimo, marca Jurado, Castellón y compañía, y lo ha-
llamos de gran figura y digno de competir con las
marcas más acreditadas.

Poco conocido hasta ahora, seguramente se abrirá paso en el mercado a pesar de la reticencia que dificulta el adhesimiento de todo producto nuevo aun cuando sea de superior calidad.»

Leemos en *El Porvenir Vascongado*:
«Veníase hablando de tiempo atrás de estafas que se cometían en algunas casas de comercio de San Sebastián y de los pueblos importantes de la provincia.
En efecto, gracias al celo del fiscal de la audiencia de Tafallá, D. Ricardo Ortiz, se han descubierto algunas estafas verificadas en casas de comercio de otras provincias, Cataluña y Francia, valiéndose los estafadores, para conseguir su objeto, de talones del ferro-carril del Norte.

Como complicados en estos negocios se hallan a disposición de la autoridad judicial, un empresario de toros muy conocido en Pamplona y Zaragoza, un comerciante de Caparroso, a la vez conductor de la correspondencia e intermediario de los principales autores de los citados timos.»

Telegrafian de Cádiz con fecha 20:

«En la sala de aparatos extractores de la fábrica de gas Lebon, que suministra a esta ciudad el alumbrado público, ha habido hoy una explosión que produjo desgracias personales.

A consecuencia de la explosión se hundió además de la sala referida la de aparatos purificadores, sepultando entre los escombros a siete operarios, dos de los cuales están aspirantes a la hora que telegrafio.

Al caer el depósito de alquitrán se rompió la tubería y se inflamó el gas.

El fuego que se prendió fue apagado con tierra.

Las pérdidas materiales importan unas 60.000 pesetas.

Algunas calles de la población están iluminadas por medio del alumbrado supletorio del petróleo.»

Ayer a las ocho de la mañana llegó a Cádiz, procedente de Montevideo y Buenos Aires, sin novedad a bordo, el vapor correo Antonio Lopez, de la Compañía Transatlántica.

A consecuencia del mal tiempo, ayer se suspendió la novillada anunciada en la Plaza de Toros, la cual se verificará el próximo domingo, si el tiempo no lo impide.

Teatro Principal

Las dos funciones verificadas ayer en el teatro de la calle Mayor llevaron bastante público, que dió a la empresa dos regulares entradas, por lo que se felicitamos; no tanto por el beneficio que podieran reportarle, sino por que la jerga nos acerca a encontrar justa recompensa a los sacrificios que viene haciendo para cumplir los compromisos adquiridos con el público, cosa a que no nos tienen acostumbrados las empresas teatrales.

Quanto a los actores de la compañía cada día son más aplaudidos, y de las dos funciones de anoche salieron los separadores complacidos y satisfechos. La parodia Juanito Tenorio, puesta en último término, agrado mucho.

Los bailes del Circo

Completa y bien se vió por dos veces ayer el gran salón del Circo.

Momento hubo en que se hacía casi imposible bailar en el gran ruedo, por lo que las parejas llenaban los pasillos y galerías.

La lluvia pertinaz que desde la madrugada cayó ayer sobre San Sebastián, impidió que se jugara el partido anunciado en Jai Alai.

En la calle de Easo, núm. 11, taberna, se promovió las once de la noche de ayer un monumental escenario entre dos individuos llamados Antonio Arriaga y Eustaquio San Martín, que se calentaron las orejas a bofetada limpia y teclearon por arrojarse piedras.

Los agentes de la autoridad pusieron fin a la pelea, y detuvieron a los dos contendientes, que han quedado a disposición del Juzgado.

Gran Casino

El tiempo lluvioso retrae en su casa a varias familias de las que acostumbra reunirse en los días festivos en el Gran Casino, por lo que el baile de ayer tarde no tuvo la animación de otros días.

A nuestros suscriptores

Un observador americano ha descubierto las muchas y útiles aplicaciones que tiene el papel inservible de los periódicos.

En primer lugar, la tinta de imprenta que ahora se usa para imprimir los periódicos, por sí sola es el mejor preservativo contra la polilla.

Laropa de uso que se guarda de una estación para otra se conserva perfectamente libre de insectos, si se envuelve bien y se pegan las orillas de los paquetes o envoltorios hechos con papel de periódicos, sin necesidad de usar polvos de alcantar ni otros para ahuyentar los insectos.

El bledo se conserva mejor en papel de periódicos que de ninguno otro modo. El agua helada se conserva fría mucho tiempo, si se pone en botellas y éstas se envuelven en dicho papel retorciéndolo por los extremos, a fin de que no penetre el aire.

Conservación de los jarabes

The British and Colonial Drug, dice que cuando los jarabes están calientes se meten en botellitas de una capacidad de 60 a 125 c. c. a lo más; llenan éstas botellitas hasta que no queda espacio para introducir el tapón; sobre el gollete de cada botellita se coloca una rodaja de papel muy grueso, que tenga un diámetro un poco mayor que la parte superior del gollete. Estas rodajas se impregnan del líquido; el jarabe se enfria, su volumen se contrae ligeramente y las rodajas son atraídas al interior del gollete.

La parte acuosa del jarabe que moja las rodajas se evapora rápidamente, y la botellita se halla cerrada por una capa de azúcar cristalizado, que es impermeable al aire exterior y al jarabe contenido en frasco. No pudiendo entrar los gérmenes atmosféricos en la botellita, toda fermentación es imposible. Para emplear el jarabe es suficiente levantar con una navaja la rodaja obturadora.

Puerto de San Sebastián

Baques entrados ayer:

Vapor Norte, de Gijón, con carga general.

SERVICIO PARTICULAR DE LA LIBERTAD.

Telegramas.

MADRID 22, 11-45 noche.

La crisis

La crisis continúa sin resolver.
La combinación se halla entorpecida porque aun están sin adjudicar las carteras de Hacienda y Marina.

Dícese que el Sr. Villaverde se niega a entrar en el nuevo Gabinete.

Los conservadores de abolengo se muestran muy irritados.

Se cree que después de resuelta la crisis se agruparán muchos al rededor del Sr. Sivel, indicado como futuro jefe indiscutible del partido conservador.

Los fondos públicos

En el Bolsín de esta tarde bajaron los fondos públicos.

MADRID 23, 2-15 madrugada.

Más sobre la crisis

Distinguese como segura la combinación siguiente:

Presidencia, Cánovas.

Estado, duque de Tetuan.

Guerra, Azcárraga.

Marina, Montijo.

Gracia y Justicia, Villaverde.

Gobernación, Edoval.

Fomento, Linares Rivas.

Ultramar, Romero Robledo.

Falta adjudicar la cartera de Hacienda.

Produce muy mal efecto el misterio que se guarda ocultando el nombre del candidato que se supone designado para desempeñar dicha cartera.

MADRID 23 3-15 madrugada.

El futuro ministro de Hacienda

Dáse como seguro el nombramiento del Sr. Barzanallana para desempeñar la cartera de Hacienda.

El gobernador del Banco

El Sr. Camacho será nombrado gobernador del Banco de España.

Curatos

Hoy quedará firmado el decreto dictando reglas para los ascensos en los curatos.

Jura del Ministerio

El nuevo Ministerio jurará probablemente hoy al medio día.

Ferias de Santa Lucía

EN ZUMARRAGA

los días 13, 14, 15 y 16 de Diciembre de cada año

El Ayuntamiento de esta villa ha acordado celebrar ferias anuales dando principio en los citados días del próximo mes, y para mayor comodidad y lucimiento de las mismas ha construido en la calle de Sorolua un cobertizo de 50 metros de largo, el cual se podrá utilizar para poner tiendas de géreres de quincalla, juguetería, etc., cuyos locales se darán gratis a los que con ese objeto soliciten oportunamente, así como los que ofrecen los hermosos arcos de la plaza.

Para la inauguración de estas ferias habrá música, tamboril y danzas, y algún otro aliciente que sirva de distracción a los concurrentes.

Zumarraga 20 de Noviembre de 1891.—El Alcalde, José María Epele.

Se advierte que en las tabernas, posadas y fondas de este pueblo jamás se ha dado ingesta a que por ningun concepto y menos por cuestión de precios después de un espectáculo cualquier, se haya retirado a otra parte la concurrencia a hacer el gasto, pues los dueños de esos establecimientos están propuestos, como lo han demostrado siempre, a que en las próximas ferias de la extraordinaria del día 1º, así como en las de Santa Lucía, queden enteramente satisfechas todas aquellas personas que quieran favorecerles con su estancia.

Este taller de pintura se ha trasladado de la calle de Loyola, nº. 11, a la calle de Santa Catalina, esquina a la de San Marcial.

Se hacen trabajos de fuerza.

Pacific Steam Navigation Company

LÍNEA DE VAPORES DEL PACÍFICO

Próxima salida de Berdeos: 28 de Noviembre de 1891 a las diez de la mañana.

JOHN ELDER

Para la Coruña, Carril, Vigo, Leixoes (Porto), Lisboa, Pernambuco, Bahía, Rio de Janeiro, Montevideo (con tránsito para Buenos Aires), Saney Point, Coronel, Valparaíso, Valparaiso y el Pacífico.

Precios de pasajes

	1º clase.	2º clase.	4º clase.
Frances	Espanol	Espanol	Espanol
Puertos del Brasil.	600 y 700	500	150 y 250
Montevideo.	700 y 875	500	160 y 215